

SPD - Fraktion

im Kreistag Euskirchen

	A 79/2022
Datum:	24.02.2022

Az.:

Öffentliche Sitzung

Nichtöffentliche Sitzung

Beratungsfolge:

Ausschuss für Planung, Nachhaltigkeit und Mobilität	09.03.2022
Ausschuss für Strukturentwicklung, Wirtschaftsförderung und Tourismus	16.03.2022
Kreisausschuss	23.03.2022
Kreistag	06.04.2022

Auflegung eines 1000-Dächer-Programms für den Kreis Euskirchen hier: Antrag der SPD-Fraktion

Sehr geehrter Herr Landrat,

unter Bezugnahme auf die einschlägigen Bestimmungen der Geschäftsordnung des Kreistages beantragt die SPD-Fraktion, den Tagesordnungspunkt

Auflegung eines 1000-Dächer-Programms für den Kreis Euskirchen

in die Tagesordnung des Ausschusses für Planung, Nachhaltigkeit und Mobilität am 09.03.2022, des Ausschusses für Strukturentwicklung, Wirtschaftsförderung und Tourismus am 16.03.2022, des Kreisausschusses am 23.03.2022 und der Sitzung des Kreistages am 06.04.2022 aufzunehmen. Gleichzeitig beantragen wir, folgenden Beschluss zu fassen:

Beschlussvorschlag:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt,

- 1) ein 1.000-Dächer-Programm zur finanziellen Förderung von Photovoltaikanlagen auf privaten Dachflächen für den Kreis Euskirchen auszuarbeiten und dem Kreistag zur endgültigen Beschlussfassung vorzulegen.
- 2) den Einsatz von Fördergeldern zu prüfen.
- 3) die nötigen finanziellen Mittel zur Auflegung des Programms in den Haushalt 2022 einzustellen.

Begründung:

Mit einem 1000-Dächer-Programm soll der Kreis Euskirchen die klimafreundliche Gewinnung von Strom durch Photovoltaik im Kreisgebiet fördern. Mit der Photovoltaikförderung sollen Privatleute und Gewerbetreibende, die eine Anlage im Kreis Euskirchen planen, einen Zuschuss von 1.000 Euro beantragen können. Teil des Programms können auch private Ladestationen für EVs sein.

Zur Erstellung der Förderrichtlinien kann sich der Kreis Euskirchen am Förderprogramm des Kreises Düren orientieren: <https://www.stadtwerke-dueren.de/solaranlage/foerderung/>

Die extrem niederschwellige Zugänglichkeit der Förderung führte zu einer hohen Investitionsbereitschaft der Bürger:innen in kurzem Zeitraum. Der vorhandene Topf von 1 Million Euro wurde umgesetzt in 769 Photovoltaikanlagen und über 350 Ladestationen. Zugleich wurde durch die Vermeidung von komplexen Förderkriterien der administrative Aufwand der Genehmigungsbehörde minimiert und führte so ebenfalls zu sehr positiver Resonanz aufgrund schneller Bearbeitung.

Mit der Etablierung eines 1000-Dächer-Programms leistet der Kreis Euskirchen einen Beitrag zur Energiewende vor Ort. Durch die Förderung wird für die Bürgerinnen und Bürger ein Anreiz geschaffen, in umweltfreundliche Technik zu investieren. Gerade die Investition in Photovoltaik-Anlagen zahlt sich am Ende doppelt aus: für die Bürgerinnen und Bürger und für die Energiebilanz des Kreises Euskirchen.

Mit freundlichen Grüßen

Thilo Waasem
Fraktionsvorsitzender, SPD

gez. Voißel
f.d.R. Gianna Voißel
Fraktionsgeschäftsführerin, SPD